

## **Transaksi Jual Beli Chip Game Online Higgs Domino**

Masjulita Ritonga

ritongamasjulita@gmail.com

Nurhotia Harahap

nurhotiaharahap@iain-padangsidimpuan.ac.id

*Institut Agama Islam Negeri Padangsidimpuan Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum*

### **ABSTRACT**

*Higgs domino online game chip buying and selling transactions are transactions that are mostly carried out by higgs domino online game players, these chip buying and selling transactions are the same as buying and selling transactions in general. And the purchase of the higgs domino online game chip is done through social media or directly to the seller of the higgs domino online game chip, and regarding the price of the higgs domino online game chip which is traded based on an agreement between the seller and the buyer. The formulation of the research problem is how to practice buying and selling online high-domino game chips? And what about the perspective of fiqh, muamalah, buying and selling online game chips, higgs domino?. The purpose of this study is to obtain answers about how the practice of buying and selling online game chips higgs dominoes and knowing how the fiqh muamalah perspective on buying and selling online game chips higgs dominoes. This research is a field research that uses a descriptive qualitative approach in data collection. The data collection used in this research is the method of interview, observation, and documentation. The time in this study was about 3 months and the location of this research was in the village of Wek II Silayang Laying, North Padangsidimpuan District. This chip sale and purchase transaction has clear consent and qabul between the seller and the buyer, but the object being traded does not meet the pillars of buying and selling because the object being traded contains elements of maysir.*

Keywords: Fiqh Muamalah, Buying and Selling, Chip

## A. Pendahuluan

Dalam kehidupan sehari-hari, manusia adalah sebagai makhluk yang pada hakikatnya tidak bisa hidup sendiri, karena manusia merupakan ciptaan Allah Swt sebagai makhluk sosial yang saling membutuhkan satu dengan lainnya. Hal tersebut mencakup banyak berbagai bidang di antaranya dalam bidang ekonomi. Dalam bidang ekonomi tersebut manusia pasti akan saling tukar menukar untuk melakukan upaya usahanya baik individu satu maupun individu lainnya termasuk salah satu aktivitas elemen adalah jual beli.<sup>1</sup>

Manusia merupakan salah satu aktor utama dalam Al-Qur'an. Karena peran manusia dalam kehidupan bernegara sangat penting baik perilaku dan sikap manusia.<sup>2</sup>

Semakin berkembang dan majunya suatu negara harus mengikuti kemajuan jaman. Dan berkembangnya zaman banyak pula perkembangan game dan juga dibidang muamalah.

Pada dasarnya manusia diperbolehkan untuk bermuamalah dan diperbolehkan untuk mengambil keuntungan tanpa melebihi batas yang telah ditentukan di dalam syariat islam seperti jual beli.

Jual beli merupakan akad untuk tukar-menukar barang dengan uang, berdasarkan Kesepakatan antara kedua belah pihak, melalui jalan yang diperbolehkan dan dibenarkan oleh syara'.

---

<sup>1</sup> Abdul Aziz Muhammad Azzam, *Fiqh Muamalah* (Jakarta: Sinar Grafitti Offset, 2010), hlm. 23.

<sup>2</sup> " Puji Kurniawan "Masyarakat dan Negara Menurut Al-Farabi" *Jurnal El-Qanuny: Jurnal Ilmu-ilmu Kesyarahan dan Pranata Sosial'* Vol 4 No 1 (2018), hlm.108.

Dalam transaksi jual-beli, maka akan muncul hak dan kewajiban ketika kesepakatan telah dicapai, yakni hak pembeli untuk menerima barang dan kewajiban penjual untuk menyerahkan barang dan kewajiban pembeli untuk menyerahkan harga barang (uang), serta hak penjual untuk menerima uang berdasarkan objek yang diperbolehkan oleh syara'.<sup>3</sup>

Berdasarkan ketentuan syara' terpenuhi syarat-syarat, rukun-rukun dan hal lainnya yang berkaitan dengan transaksi jual beli. Berdasarkan pendapat jumhur ulama rukun jual beli harus mencakup empat macam yang harus dipenuhi yaitu penjual dan pembeli, ada barang yang dibeli, lafad ijab dan qabul, dan ada nilai tukar pengganti barang.

Berdasarkan pengertian benda mencakup dalam barang atau uang, sedangkan sifat benda tersebut harus bernilai, yakni

---

<sup>3</sup> Yunita Ramlah Sari Siregar And Nursania Dasopang, "Jual Beli Kosmetik Bekas Dikalangan Mahasiswa," *Jurnal El-Thawalib*, Vol. 3, No. 2 (2022), 331.

benda-benda yang dapat dimanfaatkan atau dipergunakan menurut syara'. Benda itu adakalanya dapat dibagi-bagi dan adakalanya tidak dapat dibagi, dan ada juga benda yang dapat dipindahkan (bergerak) dan yang tidak dapat dipindahkan (tidak bergerak) dan lain-lainnya penggunaan harta tersebut diperbolehkan sepanjang tidak ada larangan syara'.<sup>4</sup>

Perkembangan zaman yang membuat teknologi yang semakin maju membuat akhir-akhir ini permainan elektronik atau yang sering disebut *game online* yang kemajuannya sangat pesat.<sup>5</sup> Perkembangan elektronik bisa dilihat dari masyarakat yang bermain game nama game tersebut ialah *game online higgs domino*.

---

<sup>4</sup> Akhmad Farroh Hasan, *Fiqh Muamalah dari Klasik hingga Kontemporer (Teori dan Praktek)*, (Malang: UIN-Maliki Press, 2018), 56.

<sup>5</sup> Khoiruddin Manahan Siregar, "Pengaruh Undang-Undang Informasi Dan Transaksi Elektronik (Ite) Terhadap Hubungan Masyarakat Dengan Pemerintah Di Kota Padangsidimpuan," *Jurnal Al-Maqasid: Jurnal Ilmu-Ilmu Kesyarahan Dan Keperdataan*, Vol. 7, No. 2(2021): 217-218.

Objek yang ada dalam akad jual beli game online ini ialah benda yang tidak terlihat biasa dinamakan "*chip*" dalam *game higgs domino*. Dan keuntungan dari bermain *game online* ini telah menjadi lahan bisnis yang sangat menggiurkan bagi para para pemain *game online* yang aktif bermain *game higgs domino*. Yang mana prosedur dalam *game online higgs domino* ini menyediakan *chip* atau uang (tidak nyata) untuk bermain dalam *game higgs domino* ini. Yang mana jika semakin sering memainkan game ini akan semakin bertambah pula *chip* atau uang yang ada pada para pemain *game online* punya.

Namun dalam bermain *game online higgs domino* ini tidak semua beruntung dan mendapatkan *chip*.<sup>6</sup> Akhirnya sebagian dari pemain *game online* ini mencari jalan pintas atau cepat untuk mendapatkan koin dengan

cara membeli *chip* kepada orang yang beruntung mendapatkan *chip*.

Inilah yang menyebabkan terjadinya transaksi *chip* game online diantara para yang bermain *game*. Sebenarnya ada cara yang legal, namun dari sebahagian yang bermain *game online* ini untuk membeli pada sesama pemain yang menawarkan harga *chip* tersebut berdasarkan dengan harga.

Jual beli *chip game online higgs domino* ini ialah objek yang diperjual belikan jika dilihat dalam fiqh muamalah mengenai rukun dari jual beli yaitu adanya penjual dan pembeli, lafaz ijab dan qabul, ada barang yang dibeli, dan ada nilai barang yang ditukar. Dari syarat yang keempat dari rukun jual beli tersebut ialah barangnya bersih, barang yang diperjualbelikan ada di tangan dan memiliki nilai, jika dikaitakan ke dalam transaksi jual beli *chip game online higgs domino* tersebut tidak

---

<sup>6</sup> Adnan Murroh Nasution, "Batas Mengambil Keuntungan Menurut Hukum Islam" *Jurnal El-Qanuny: Jurnal Ilmu-Ilmu Kesyarahan Dan Pranata Sosial*, Vol. 4 No. 1 (2018), 88.

memenuhi syarat dari rukun objek jual beli.<sup>7</sup>

Dengan memperhatikan objek yang diperjual belikan dalam fiqh muamalah transaksi jual beli tersebut belum memenuhi syarat dari rukun jual beli karena objek yangnya mengandung unsur maysir.

## B. Metode Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*Field Reseach*). Pendekatan yang digunakan dalam masalah ini adalah pendekatan yuridis empiris.<sup>8</sup> Data primer dalam penelitian ini adalah sumber data yang utama yang dikumpulkan secara langsung dari sumbernya untuk diamati dan dicatat dalam bentuk pertama yang menjadi bahan penelitian.<sup>9</sup> Data yang

---

<sup>7</sup> Mardian, *Fiqh Ekonomi Syariah*, (Jakarta: Prenadamedia Group, 2019), hlm. 2.

<sup>8</sup> Aminuddin dan Zainal Asikin, *Pengantar Metodologi Penelitian Hukum* (Jakarta: PT. Raja Grafindo, 2010), hlm. 30.

<sup>9</sup> Mustafid "Hukum Perbuatan Roasting Dalam Stand Up Comedy Ditinjau Berdasarkan Ketentuan Syari'at Islam" *Jurnal Yurisprudentia*, Vol. 7 No. 2 (2021), 240.

diperoleh dari penjual, pembeli chip di Kelurahan Wek II Silayang Layang dan masyarakat sekitar. Kemudian data sekunder dari penelitian ini adalah buku-buku, jurnal, dokumen-dokumen yang berkaitan dalam penelitian ini. Teknik pengumpulan data dibuat untuk memperoleh data secara akurat dan actual terkait permasalahan yang diteliti. Untuk itu, peneliti menggunakan beberapa teknik pengumpulan data dalam penelitian ini yang berupa: observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data dalam penelitian ini adalah deskriptif analisis yaitu suatu penelitian yang melukiskan, memaparkan, menuliskan, menggambarkan, atau menjelaskan suatu keadaan, gejala, yang terjadi dilapangan. Adapun permasalahan dalam penelitian ini adalah Transaksi Jual Beli Chip Game Online Higgs Domino Lokasi penelitian ini di Kelurahan Wek II Silayang Layang Kecamatan Padangsidimpuan Utara.

### C. Pembahasan dan Hasil Penelitian

Fiqh muamalah adalah ilmu mempelajari tentang hukum syara' yang mengatur hubungan antara sesama manusia yang sasarannya adalah harta benda. Hubungan tersebut sangat luas karena mencakup hubungan antara sesama manusia, baik muslim maupun non muslim. Sehingga membuat manusia berkumpul dan satu, dan memiliki keinginan dan nafsu yang berbeda-beda, ada mengajak kebaikan ada juga yang mengajak kepada kejelekan seperti dalam hukum islam ialah jual beli (perdagangan).<sup>10</sup>

Konsep jual beli atau perdagangan dalam bahasa arab sering disebut dengan kata *al-bay'*, *al-tijarah*, atau *al-mubadalah*. Secara bahasa jual beli atau *al-bay'* berarti menukar sesuatu dengan sesuatu. Kata *al-bay* dalam bahasa arab terkadang digunakan untuk lawannya yaitu beli (*syifa*),

---

<sup>10</sup> Sawaluddin Siregar, "Perspektif Hukum Islam Mengenai Mekanisme Manipulasi Pasar Dalam Transaksi Saham Di Pasar Modal" *Jurnal Yurisprudencia*, Volume 3 Nomor 2 (2017), 21.

sehingga kata itu tidak saja bermakna jual beli tetapi juga beli sekaligus, dengan semikian *bay'* dapat diartikan dengan jual beli. Jual beli dalam Al-Qur'an merupakan bagian dari ungkapan perdagangan atau dapat juga disamakan dengan perdagangan.<sup>11</sup> Pengungkapan perdagangan ini ditemui dalam tiga kata, yaitu *tijarah*, *bay* dan *syifa'*. Konsep jual beli mengandung dua kegiatan sekaligus yaitu salah satu pihak menjual dan pihak lain membeli. Dengan semikian, jual beli mengandung konsep serah terima suatu objek yang mengandung nilai secara hukum sebagai pengganti atas pembayaran dari suatu harga tertentu.

Namun kenyataannya dilapangan masih banyak masyarakat belum memahami pentingnya bermuamalah dengan benar menurut syariat islam. Bahkan didalam kehidupan sehari-

---

<sup>11</sup> Andri Soemitra, *Hukum Ekonomi Syariah dan Fiqh Muamalah di Lembaga Keuangan dan Bisnis Kontemporer* (Jakarta: Prenadamedia Group, 2019), hlm. 63.

hari masih banyak kurangnya ilmu pengetahuan agama dalam bermuamalah oleh masyarakat tentang jual beli yang baik.

Agama Islam sangat memperhatikan hubungan antara manusia dengan manusia lainya dalam segala segi kehidupannya, tidak terkecuali menyangkut objek transaksi jual beli.

Objek yang diperjualbelikan oleh masyarakat Wek II Silayang Layang Kecamatan Padangsidimpuan utara ialah chip hasil dari bermain game online higgs domino. *Chip* adalah suatu koin (maya) atau kata lain pengganti uang pada game baik *online* maupun *offline* semuanya menggunakan chip sebagai alat pembayaran. Adapun fungsi chip adalah sebagai pengganti uang tunai dalam permainan *game online*. Dan *Game online higgs domino* adalah game yang diakses secara online oleh banyak pemain dengan menggunakan jaringan internet dan *Higgs Domino* adalah game yang berbasis android yang didalamnya terdapat situs atau

*aplikasi* yang menyediakan berbagai *game*, mulai dari *domino*, *kartu*, *fuzle*, dan *slot* yang menjadi sarana untuk mengumpulkan *chip* yang didapat dari bermain *game*.

Transaksi jual beli *chip game online higgs domino* di Kelurahan Wek II Silayang Layang Kecamatan Padangsidimpuan Utara dimana dalam praktik transaksi yang dilakukan oleh masyarakat untuk membeli *chip game online higgs domino* melalui media sosial seperti *whatsApp*, *facebook* dan media sosial lainnya yang bisa melakukan jual beli *chip*. Dalam pembelian *chip* yang dilaksanakan pembeli dapat menghubungi penjual *chip game online* dan harganya bedasarkan sesuai kesepakatan kedua belah pihak penjual dan pembeli. Dalam transaksi jual beli *chip* yang dilakukan bisa langsung ke penjual *chip game online higgs domino* tersebut. Dan mengenai sistem pembayarannya bisa melalui *via transfer* dan bayar secara langsung. Dan pembayaran *chip* yang dilakukan berdasarkan

kesepakatan antara penjual dan pembeli.

Berdasarkan wawancara dengan salah satu masyarakat yang melakukan transaksi jual beli yaitu Bapak Sakban, umur 22 tahun, Agama Islam, selaku pembeli *chip game online higgs domino* beliau mengatakan bahwa ia melakukan transaksi jual beli *chip game online higgs domino* selama 6 bulan kurang, biasanya ia melakukan transaksi jual beli *chip game online higgs domino* datang langsung ke penjual chip tersebut dan sekaligus membayarnya. Mengenai harga chip yang di beli beliau biasanya membeli IB chip Rp. 60.000.00 (*Enam Puluh Ribu Rupiah*) dan terkadang juga Rp.55.000,00 (*Lima Puluh Lima Ribu Rupiah*) tergantung kesepakatan penjual dan pembeli.

Selanjutnya dengan Bapak Husin selaku pembeli *chip game online higgs domino*, beliau mengatakan bahwa ia melakukan transaksi jual beli atau bermain *game online higgs domino* kurang lebih lima bulan. Beliau melakukan

transaksi jual beli chip itu tergantung kapan saya ingin bermain game online higgs domino tersebut, karena jika ingin bermain game itu harus ada chip di dalam game online higgs domino tersebut. Transaksi jual beli chip beliau datang langsung ke rumah penjual *chip game online higgs domino*. Mengenai harga biasanya IB chip Rp. 60.000.00, (*Enam Puluh Ribu Rupiah*). Dan beliau membeli *chip game online higgs domino* ini hanya saja ingin bermain game saja dan bermain *game online higgs domino* pun di waktu saya tidak bekerja.

wawancara dengan Bapak Bram, umur 54 tahun, Agama Islam, sebagai pembeli *chip game online higgs domino*, beliau mengatakan ia melakukan praktek jual beli *chip game online higgs domino* kurang lebih 7 bulan. Dan beliau melakukan transaksi jual beli chip langsung datang kerumah si penjual chip dan sekaligus membayarnya. Harga yang biasa pembeli membeli *chip* IB Rp. 60.000.00. (*Enam Puluh Ribu*



*Rupiah*). Alasan beliau melakukan jual beli *chip* tersebut agar bisa bermain game online higgs domino. Kemudian keuntungan selama saya bermain game ini bisa mendapatkan uang jika beruntung terkadang didapat kebanyakan rugi karena kalah. Kemudian mengatakan kerugian yang alami selama bermain game online tersebut jika kalah uang hangus.

Dari penjelasan di atas dapat disimpulkan bahwa, transaksi jual beli *chip game online higgs domino* di kelurahan Wek II Silayang Layang dapat dipesan melalui media sosial seperti *Facebook*, *WhatsApp* dan media sosial lainnya ataupun bisa langsung ke penjual *chip game online higgs domino* tersebut. Mengenai pembayaran chip yang dibeli bisa melalui *via transfer*, dan bayar langsung ke penjual *chip game online higgs domino*. Dan mengenai harga *chip game online higgs domino* tersebut berdasarkan kesepakatan kedua belah pihak.

Perspektif Fiqh Muamalah Terhadap Transaksi Jual Beli *Chip*

*Game Online Higgs Domino* di Kelurahan Wek II Silayang Layang Kecamatan Padangsidempuan Utara. Berdasarkan hasil penelitian ini untuk mempermudah dan memperjelas penjabaran dalam penelitian ini bagaimana prespektif Fiqh Muamalah terhadap transaksi jual beli *chip game online higgs domino* di kelurahan Wek II Silayang Layang Kecamatan Padangsidempuan Utara.

Dilihat dari sahnya jual beli chip yang dilakukan, maka terdapat ketentuan-ketentuan agar transaksi jual belinya sah berdasarkan syariat Islam. Maka apabila syarat dan rukun jual beli tidak terpenuhi maka akan mengakibatkan tidak sahnya jual beli yang dilakukan.

Rukun dan syarat jual beli di pandang sah apabila memenuhi syarat dari rukun jual beli. Adapun rukun jual beli yang di maksud ialah adanya penjual dan pembeli, adanya akad jual beli atau shigat, adanya barang yang diperjualbelikan, dan yang terakhir

adanya nilai tukar barang.<sup>12</sup> Sedangkan yang dimaksud dengan syarat jual beli ialah barang yang diperjualbelikan suci, pihak yang berakad, harus baliq, berakal, dan lebih dari satu orang, barang yang diperjualbelikan tersebut bermanfaat, berwujud, dan hak milik serta adanya barang yang diserahkan.<sup>13</sup>

Praktik Transaksi jual beli chip game online higgs domino di kelurahan Wek II Silayang Layang Kecamatan Padangsidimpuan Utara dalam Perspektif Fiqh Muamalah belum memenuhi syarat dari rukun jual beli yaitu objek yang diperjualbelikan tidak bersih atau mengandung unsur maysir karena objek yang diperjualbelikan di dapatkan dari unsur taruhan dalam bermain game online higgs domino.<sup>14</sup> Adapun syarat-syarat objek jual

beli yaitu: barangnya bersih, dapat dimanfaatkan, milik orang yang melakukan akad, mampu menyerahkan dan mengetahui, maksud mengetahui disini dapat diartikan secara luas, yaitu barang yang diperjualbelikan harus diketahui dan barang yang diakadkan berada ditangan.<sup>15</sup>

Yang dimana suatu permainan yang diperbolehkan di dalam islam yang tidak bertentangan dalam agama.<sup>16</sup> Sebagaimana yang di firmankan oleh Allah dalam Al-Qur'an surah Al- Maidah ayat 90 yaitu:

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا إِنَّمَا الْخَمْرُ وَالْمَيْسِرُ وَالْأَنْصَابُ  
وَالْأَرْزَامُ رِجْسٌ مِّنْ عَمَلِ الشَّيْطَانِ فَاجْتَنِبُوهُ لَعَلَّكُمْ  
تُفْلِحُونَ

Artinya: “wahai orang-orang yang beriman! Sesungguhnya minuman keras, berjudi, (berkurban untuk)

---

<sup>15</sup> Racmat Syafe'I, *Fiqh Muamalah*, (Bandung: Pustaka Setia), 2001, hlm.76.

<sup>16</sup>Mahmud Fauzi Dan Zul Anwar Ajim Harahap, “Higgs Domino Island Ditinjau Dari Hukum Pidana Islam,”*Jurnal El-Thawalib*, Vol. 3 No. 2 (2022),295.

---

<sup>12</sup> Hendra Gunawan, “Analisis Jual Beli Petasan Perspektif Hukum Pidana Islam Dan Hukum Positif” *Jurnal Yurisprudencia*, Vol. 6 No 2 (2020),14.

<sup>13</sup> Hendri Suhendri, *Fiqh Muamalah*, (Jakarta: PT. Grafindo Persada, 2011), hlm. 71.

<sup>14</sup> Abdul Rahman Ghazaly dkk, *Fiqh Muamalah* (Jakarta: Kencana Predana Media Group, 2012), hlm. 76.

berhala, dan mengundi nasib dengan anak panah adalah perbuatan keji dan termasuk perbuatan setan. Maka jauhilah (perbuatan-perbuatan) itu agar kamu beruntung.” (Q.S Al-Maidah: 90).

Berdasarkan ayat diatas dijelaskan bahwa minuman keras, berjudi, berkorban untuk berhala, dan mengundi nasib, menjual barang najis seperti bangkai, jual beli barang yang digunakan seperti alat judi dan segala jenis yang diharamkan maka tidak boleh dilakukan berdasarkan syariat islam dan yang melakukannya akan mendapat dosa

Mengenai transaksi jual beli *chip game online higgs domino* yang lakukan belum memenuhi rukun dan syarat jual beli mengenai objek yang diperjualbelikan jika dilihat dari syariat Islam objek yang diperjualbelikan tersebut mengandung unsur judi (*maysir*), dan yang mengandung *maysir* diharamkan dalam islam. Jadi transaksi jual beli *chip game online higgs domino* tidak boleh dilakukan karena objek yang

diperjualbelikan didapat dari unsur taruhan (*judi*).

#### D. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis penelitian, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Transaksi jual beli *chip game online higgs domino* di Kelurahan Wek II Silayang Layang Kecamatan Padangsidempuan Utara dimana dalam praktik transaksi yang dilakukan oleh masyarakat untuk membeli *chip game online higgs domino* melalui media sosial seperti *whatsApp, facebook* dan media sosial lainnya yang bisa melakukan jual beli *chip*. Dalam pembelian *chip* yang dilaksanakan pembeli dapat menghubungi penjual *chip game online* dan harganya berdasarkan sesuai kesepakatan kedua belah pihak penjual dan pembeli. Dalam transaksi jual beli *chip* yang dilakukan bisa langsung ke penjual *chip game online higgs domino* tersebut. Dan mengenai sistem pembayarannya bisa melalui *via transfer* dan bayar secara langsung. Dan pembayaran *chip* yang dilakukan berdasarkan kesepakatan antara penjual dan pembeli.
2. Prespektif Fiqh Muamalah terhadap transaksi jual beli *chip game online higgs domino* di Kelurahan Wek II Silayang Layang Kecamatan Padangsidempuan Utara, yang mana praktik yang dilakukan dalam transaksi jual beli *chip game online higgs domino* berdasarkan ijab dan qabulnya sudah jelas karena penjual dan pembeli dalam keadaan sadar dan ada unsur suka sama suka diantara kedua belah pihak, akan tetapi objek yang diperjualbelikan dalam transaksi jual beli *chip game online higgs domino* tersebut mengandung unsur *maysir*.

## Referensi

### a. Sumber Buku

- Abdul Aziz Muhammad Azzam, *Fiqh Muamalah*, Jakarta: Sinar Grafiti Offset, 2010.
- Abdul Rahman Ghazaly dkk, *Fiqh Muamalah*, Jakarta: Kencana Predana Media Group, 2012.
- Akhmad Farroh Hasan, *Fiqh Muamalah dari Klasik hingga Kontemporer (Teori dan Praktek)*, Malang: UIN-Maliki Press, 2018.
- Aminuddin dan Zainal Asikin, *Pengantar Metodologi Penelitian Hukum*, Jakarta: PT. Raja Grafindo, 2010.
- Andri Soemitra, *Hukum Ekonomi Syariah dan Fiqh Muamalah di Lembaga Keuangan dan Bisnis Kontemporer*, Jakarta: Prenadamedia Group, 2019.
- Hendri Suhendri, *Fiqh Muamalah*, Jakarta: PT. Grafindo Persada, 2011.
- Mardian, *Fiqh Ekonomi Syariah*, Jakarta: Prenadamedia Group, 2019.
- Racmat Syafe'I, *Fiqh Muamalah*, Bandung: Pustaka Setia, 2001.

### b. Sumber Jurnal

- Nasution Adnan Murroh, "Batas Mengambil Keuntungan Menurut Hukum Islam" *Jurnal El-Qanuny: Jurnal Ilmu-Ilmu Kesyariahan Dan Pranata Sosial*, Vol. 4 No. 1, 2018.

Hendra Gunawan, "Analisis Jual Beli Petasan Perspektif Hukum Pidana Islam Dan Hukum Positif" *Jurnal Yurisprudentia*, Vol.6 No 2, 2020

Siregar Khoiruddin Manahan, "Pengaruh Undang-Undang Informasi Dan Transaksi Elektronik (Ite) Terhadap Hubungan Masyarakat Dengan Pemerintah Di Kota Padangsidempuan, *Jurnal Al-Maqasid: Jurnal Ilmu-Ilmu Kesyariahan Dan Keperdataan*, Vol. 7, No. 2, 2021..

Mahmud Fauzi and Harahap Zul Anwar Ajim, "Higgs Domino Island Ditinjau Dari Hukum Pidana Islam," *Jurnal El-Thawalib*, Vol. 3 No. 2, 2022.

Mustafid "Hukum Perbuatan Roasting Dalam Stand Up Comedy Ditinjau Berdasarkan Ketentuan Syari'at Islam" *Jurnal Yurisprudentia*, Vol. 7 No. 2, 2021.

Puji Kurniawan "Masyarakat Dan Negara Menurut Al-Farabi" *Jurnal El-Qanuny: Jurnal Ilmu-Ilmu Kesyariahan Dan Pranata Sosial*" Vol 4 No 1. 2018.

Siregar Sawaluddin, "Perspektif Hukum Islam Mengenai Mekanisme Manipulasi Pasar Dalam Transaksi Saham Di Pasar Modal" *Jurnal Yurisprudentia*, Volume 3 Nomor 2. 2017.

Siregar Yunita Ramlah Sari dan  
Dasopang Nursania, "Jual  
Beli Kosmetik Bekas  
Dikalangan Mahasiswa,"  
*Jurnal El-Thawalib*, Vol. 3,  
No. 2. 2022.